
 

 

 

 

 

 

 １月２９日，チャーター船で小川小へ行き，交流学習をしてき

ました。およそ 1年ぶりとなる小川小での交流学習でした。校

長室での挨拶や自己紹介をした後，それぞれの教室で学習をし

ました。これまでテレビ会議システムで国語，総合などの学習

やスピーチをしてきていましたので，そのつながりが生かされ

て，どの授業もいつも以上に楽しく進めることができました。

給食や昼休みの時間もにぎやかに過ごせました。また，5 時間

目のスピーチタイムでは「行ってみたいところ」がテーマで，

みんなすすんで発表でき，楽しい時間になりました。 

 

 

 

佐賀県多久市を拠点に全国で活躍されている冨永ボンドさんを

加唐小中学校にお招きし，図工・美術の時間にボンドアートのワー

クショップを開催しました。自分が好きな色の絵の具で画面を着

色し，黒いボンドで縁取りをしていきます。子どもたちはどんどん

と絵を描き進め，色鮮やかで個性あふれる作品を完成させること

ができました。作品完成後は，ボンドさんから一枚一枚の絵につい

てコメントをいただき，子どもたちはとても嬉しそうでした。世界

に１枚だけのボンドアート，ぜひご家庭の好きな場所に飾られて

ください。 

 

 

 

 記録的災害が毎年のように発生し，日本のあちこちで多くの被害が出ている昨今，これまで安全教育と言え

ば交通安全が中心だったものが，今では防災教育をはじめとしたさまざまな安全教育の実施が義務付けられ

ています。各学校では，これらの安全教育について「学校安全計画」に沿って計画的に実施しています。本校

でも，原子力防災避難訓練，地震火災避難訓練，心肺蘇生・AED研修，交通安全・防犯教室，防煙教室，薬物

乱用防止教室など，年間を通じてさなざまな安全教育に取り組んできました。 

1 月 21 日，県内小中学校の管理職や安全教育担当者を対象とした，安全教育

の推進に関する研修会が開催されました。その中で特に印象に残ったものが防災

教育の研究指定を受けた推進校の実践発表です。子どもたちが自ら地域に出向き，

聞き取りをもとにした防災マップ作り等，災害発生時における避難時の行動につ

いて，子ども自身が主体的に判断して避難する体制づくりに取り組んでいる点で

す。また学校が避難所として利用される場合の避難者への配慮事項などもとても

参考になりました。本校でも良い点はどんどん取り入れていきたいと思います。 
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 安全教育の推進に関する研修会に参加して 

 図工授業でゲストティーチャー冨永ボンドさん来校！ 

 小川小学校を訪問しました！ 
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 「学習指導要領」とは，国が定める教育課程の基準をまとめたもので，これを指針として学校では授業

などの教育活動を組んでいきます。約 10年ごとに改訂されますが，小学校では 2020 年に新学習指導要領が

完全実施となります。今回の改訂は「社会の変化に対応し，生き抜くために必要な資質・能力を備えた子ども

たちを育む」ことを目指しています。そこで，新しい学習指導要領では育む資質・能力を「知識及び技能」「思

考力，判断力，表現力など」「学びに向かう力，人間性など」と位置付け，「どのように学ぶか」を重視してい

ます。その学び方におけるキーワードは「主体的・対話的で深い学び」の視点です。 

さて，今回の改訂で小学校教育において大きく変更される点は，①英語の教科化，②道徳の教科化，③プロ

グラミング教育の導入の 3 点です。以下，項目ごとに説明します。 

① 英語（学習指導要領では「外国語」と表記）の教科化においては，これまで5

年生から行われていたものを 2 年早めて 3 年生の時から「外国語活動」とし

て「聞く」「話す」といった英語に慣れ親しむことを主な目的として授業が行

われます。そして５・6年生では年間授業時数が2倍に増え，大文字・小文字

の文字指導，語順の違いや文構造への気づきなども学習します。 

② 道徳の教科化では，「特別の教科である道徳」という位置付けになり，教科書

も作られます。教科化の背景にはいじめや青少年の自殺が大きな社会問題とな

っていていることなどあげられます。様々な課題に「自分ならどうするか」を考え，自分とは異なる意

見をもつ他者と議論する授業などを通して道徳性を育みます。そのため一人ひとりの考えは異なります

ので，他の教科のように評価を数値化して行うことはしません。 

③ プログラミング教育については，AI（人工知能）や情報化の急速な進化に対応できるよう，小学校から

コンピュータを用いて学習し，中学高校へと更に充実化が図られます。児童がプログラミングを実際に

体験したり，コンピュータに処理を行わせるために必要な論理的思考力を身に付けるための学習が実施

されます。 

なお，中学校については，2021 年度から新学習指導要領が完全実施されます。技術の授業においてプ

ログラミング学習がさらに重視され，英語科においては授業時数が増え，コミュニケーション能力，つま

り会話を通して自分の意思を伝える能力を徹底して身に着けさせることが大きな改訂点です。 

参考：文部科学省「学習指導要領ウェブサイト」 

 

 

 

１年前にこのコーナーで紹介したオオキバナカタバミと

同じ南アフリカ原産のカタバミの仲間です。日本には明治時

代の中頃に園芸品種として渡来し，今では帰化植物として全

国のあちこちで見かけるようになりました。この写真は学校

のプールに行くための階段の降り口に咲いていたものです。 

１つの花茎に直径 3～4cm の渦巻くように重なり合った

花びらをもつ花を一輪だけ咲かせます。花の色は写真のよう

な白だけでなく，紫，赤，ピンク，黄など多くの園芸品種が

あり，また，春先，花が少ない時期に咲き始めるため，とて

も人気の品種で，花期が春～夏と長いのも魅力です。 

 

 

 

2（月) 合同朝会    ３（火）食育推進委員会    6(金) 卒業生を送る会，卒業式練習，会場設営 

７（土）卒業証書授与式   ９（月）7日の振休    12（木）加唐島PR（小学生県庁訪問） 

17（火）授業参観，保護者懇談会   19(木) ワックスがけ   24（火) 修了式，辞任式 

 ３ 月 の 主 な 行 事 予 定  

 加唐島・松島の草花たち(1８) 「フヨウカタバミ」 

 新学習指導要領 来年度から小学校で本格実施！ 
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